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伴随着“嘀、嘀”的哨声，一连
串干脆利落的 180 度、90 度、180 度、
90 度转身动作，并紧随红绿灯的变化
不停地重复，一名身材瘦小的女子站
在大约 1.5 平方米的交通岗台上，一双
手臂不断地变幻着多种手势，娴熟地
指挥着过往的车辆与行人。这是广东
省河源市交通警察支队江北大队女子
中队示范岗的刘晓思在工作。

约 10 分钟后，趁换岗间隙，江北大
队女子中队队长池静拉着刚刚走下岗亭
的刘晓思向记者介绍说，“这是我们的新
队员，今年 21 岁。刚入职时，正值盛夏，
她刚走下岗亭就中暑晕倒了，现在已是
一名‘铁汉’了，连续执勤都没有问题。不
过，当初一个白生生的靓女，现在已快变
成黑妹了。”记者注意到刘晓思的脸庞黑
里透着红润，有明显的晒痕，身上早已被
汗水浸透。

夏季，交通岗周围地表温度高达四
五十摄氏度，女子中队的队员们依旧穿
戴整齐，在烈日下专注地指挥着来往车
辆、疏导交通。“在这样的环境下，女警员
们都变成‘铁汉子’了。”江北大队傅运中
大队长说。

十字路口车水马龙，人与车随着红
绿灯与交通岗的指挥川流不息。记者正
在路口采访，只见在路口执勤的女交警
黄锦花示意一个骑摩托车的小伙子停靠
到路沿上来。

“知道为什么拦住你吗？”黄锦花轻

声细语微笑着问。
小伙子不耐烦并略带凶气地说，“不

就是没戴头盔！？”
“那你说怎么办吧？”黄锦花用商量

的口气说。
小 伙 子 见 黄 锦 花 态 度 温 和 ，火 气

消了许多。黄锦花接着说，“这次不罚
你 ，你 让 家 人 把 头 盔 送 来 ，可 以 吧 ？”
最终，小伙子通知家人送来头盔。

“‘柔性执法,春风化雨’是女子中队
执法的一大法宝。”河源市交警支队副队
长李水来说，“我们女子中队在交通管理
工作中牢固树立‘以民为本’的思想，在
执勤、盘查中文明执法，让每一名被查处
的群众感受到受尊重，从而自觉配合民
警执法。”中队长池静深有体会地说，“一
些态度蛮横、不服从管理的交通违法者
经过队员们的宣传、感化后，往往会一脸
怒气而来、一脸服气而去。”

“上个月我把刚刚满 6 个月的小孩
子送回老家给老人带了。”说这话时，交
警赖莉莉眼里噙着泪花。“一般情况下，
孩子都不会断奶这么早，但交警的工作
属于野外岗位，太特殊了，为了工作，小
赖还是把孩子送回老家了。”池静说。

作为女警，在做好工作的同时还要
兼顾家庭，往往需要付出双倍乃至更多
的努力才能在工作上有所成绩。女交警
们就是在这种任务重、压力大的艰苦条
件下高强度、高密度地忘我工作，奋战在
工作的第一线。

广东省河源市交通警察支队江北大队女子中队：

柔 情 执 法 春 风 化 雨
本报记者 张建军 通讯员 胡建南

广东省河源市交通警察支队江北大队女子中队：

柔 情 执 法 春 风 化 雨
本报记者 张建军 通讯员 胡建南

浙江台州临海长途客运公司司机王九斤：

方 向 盘 是 她 的“ 兴 奋 剂 ”
本报记者 黄 平 通讯员 金敏丹
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在浙江省台州市，有一位堪称“奇迹
创造者”的好司机，20 多年的驾驶生涯
中，她成功保持了无交通事故、无违章投
诉的纪录。她就是台州市临海长途客运
公司唯一的一位女司机——王九斤。

“从小我就想当司机！”王九斤告诉
记者，小时候雨天过马路时，老是被路过
的车辆溅一身泥。那时候她就想，这司
机怎么一点也不考虑路边的行人，我将
来一定要做一名好司机！

那一年，王九斤 18 岁，到了可以学
开车的年纪。当时，考驾照不仅要学会
理论知识、交通规则、实际操作，还要懂
汽车的基本构造。更让人头疼的是，20
多年前的车辆，方向盘和换挡杆都特别
重，需要很大的手劲儿，可王九斤身子
弱，力气小，怎么办？通过长期的练习
摸索，王九斤发现可以依靠惯性来带动
方向盘，用巧劲代替蛮力，这为她省了
不少力气。坚持不懈的努力和敢于摸索
的精神让她顺利拿到了大客驾驶证。

开长途，最重要的是安全，王九斤就
是这样一个让人感到安全的人。

每次出车，王九斤都要提早到，戴上
白手套，拿出长柄铁锤，把 4 个轮子全部
敲一遍，听听车轮的胎压情况，车身下的
行李箱、水箱、仪表盘等关键部位也要逐
一进行检查；驾车时，她时刻保持最好的

精神状态，绝不急刹猛拐；收车后，再次
检查，排除安全隐患。长期的坚持，让王
九斤总结出了一套“安全经”：出车前保
证无病车，开车时严守交通规则，收车后
灭隐患于萌芽中。

每每谈及这些，王九斤都会想起初
拿驾照时教练对她的嘱咐：你手上操纵

的是吃人的“铁老虎”，半点都大意不得！
台运集团党委书记张云飞这样评价

王九斤，“平心静气地开车这么多年，从
没犯过错，难！”

同事们也对王九斤一致好评：年轻
司机上岗，王九斤乐于分享经验；紧急情
况缺人，她义不容辞顶上；大巴线路难
开，她主动承担⋯⋯工作中的王九斤可
谓巾帼不让须眉，在对待乘客上，女性独
有的贴心细致又显现出来。

方便袋、晕车药、针线包、报纸杂志
⋯⋯，王九斤的车上一直备着这些常用
物品，免费为乘客提供。乘客上车时，王
九斤都会站起来，同时用手遮住车门上
方电视机的直角处，“不注意就会磕到。”
看到旅客拿着沉重的行李，她都会上前
帮忙。

长途驾驶的艰难很少有人知道。“好
几次都看到王师傅开车时精神很好，结
果一下车就瘫坐在休息室里。”她的一位
老同事告诉记者，“方向盘就是她的‘兴
奋剂’。高度的职业素养让她时刻保持
最好的开车状态，也让她成了同事们争
相追捧的好搭档。”

本版编辑 秦文竹

10 月 22 日，地处河北石家庄南部的
裕华热电厂内，二号机组的节能环保技改
工程正在紧张进行。裕华热电有限公司生
产技术部副主任邸向东告诉 《经济日报》
记者，“冬季供暖前，该台机组将完成技
改，届时公司一、二号两台机组将全部实
现超低排放。”

此前 1 个月，一号机组技改竣工投运，
河北省环境监测中心的检测结果显示，该
机组的烟尘、二氧化硫、氮氧化物的排放浓
度分别是每立方米 4 毫克、7 毫克、27 毫
克，远低于国家颁布的燃煤机组排放标
准。据介绍，2013 年以来，裕华热电厂先
后投入技改资金近 5 亿元。“再多资金，也
要投入，实现减排，没有退路。”邸向东说。

裕华热电是京津冀工业企业决意实现
污染减排的一个缩影。近年来，严重的雾
霾天气已成为困扰京津冀地区的“心头之
痛”，钢铁、电力、水泥、燃煤锅炉等工业污
染成为“祸首”。工业减排刻不容缓。

向技术要减排，京津冀不约而同在
“能”减排上出实招。河北省环保厅副厅长
殷广平介绍说，河北省出台了《关于加强工
业企业技术改造工作的实施意见》，确定每
年重点实施 100项节能减排降耗技术改造
项目和 100项淘汰落后产能技改项目。

北京不惜重金鼓励企业环保技改，今
年 6 月启动百项环保技改工程，单个项目
支持资金最高可达 2000 万元人民币。目
前，北京已完成 38 个环保技改项目，支持
资金达 1.13 亿元。“曲美家具公司和福田
戴姆勒汽车公司采用水性涂料替代原来的
油性涂料，从源头减少挥发性有机物的使
用量、消耗量和排放量。”北京市环保局大
气环境管理处处长于建华介绍说。

严惩环境违法
行为，京津冀纷纷
在“真”减排上下
狠招。今年 1 月，

《北京市大气污染

防治条例》 出台，规定二次违法、加倍处
罚、数额上不封顶；河北省去年 11 月以
来开展了“利剑斩污”专项行动和“零
点”行动，共查处污染企业 8410 家，取
缔非法企业 1329家。

一边打，一边防。天津构建了统一的
监控平台，通过“环保电子警察”实时监控
企业的污染排放情况。河北启动建设钢
铁、电力、水泥、玻璃 4 大行业 521 家企业
污染物总量和浓度 IC 卡管理系统，新建
795 家重点污染企业在线监测系统。“工业
企业再也不能有偷排漏排的侥幸心理了。”
北京市环境监察总队总队长仲崇磊说。

让工业企业主动减排，京津冀竞相在
“愿”减排上谋新招。专家表示，以前不
少排污企业宁愿每年缴纳 10 万元排污
费，也不愿配套百万元的环保设备。今年
7 月 1 日起，天津市将 4 种主要污染物排
污费收费标准平均提高 9 倍。此前，北京
市已在年初率先在全国将排污费征收标准
提高至原标准的 14 倍至 15 倍左右。这必
将促使企业加大减排力度，考虑长远利
益，主动治污。

神华集团天津大港发电厂生产部厂长
张国庆告诉记者，“实行差别化收费后，如
果不提升改造，我们仅氮氧化物一项就需
缴纳五六千万元。现在，我们通过环保设
施改造，降低了污染物排放浓度小于国家
规定。现在每年排污费只需缴纳 677 万
元，可节省 3156万元。”

出实招、下狠招、谋新招，招招落地，招
招出成效，推动了京津冀地区工业企业的转
型升级，经济与环境展现出协调发展的良好
态势。今年 1月至 8月，北京市万元工业增
加值能耗同比下降9.4%，规模以上工业增加
值同比增长 6.3%；今年前 3季度，天津规模
以上工业万元增加值能耗同比下降10.7%，
工业增加值增长10.0%；今年1月至8月，河
北省规模以上工业能耗同比下降 5%，规模
以上工业单位增加值能耗同比下降9.5%。

工 业 减 排 动 真 格
本报记者 刘松柏 鲍晓倩 杜 铭

钢铁企业的“清洁”追求
本报记者 刘松柏

在传统钢铁企业的生产工序中，高炉
炼铁是污染最难治理的环节。但在唐钢
主厂区 3200立方米高炉前，《经济日报》
记者看到，平台地面光可鉴人，完全没有
生产的喧嚣和“灰头土脸”的感觉。

秘密何在？“我们应用了高炉煤气全
干法布袋除尘技术，成为了国内第一家
在 3200 立方米高炉上采用这项新技术
的钢铁企业。”唐钢能源环保部副部长游
喜荣笑着说。

这座高炉，是唐钢在 2008年陆续拆
除 3 座 400 立方米级的小高炉及附属设
施后改造而成。尽管当时 400立方米级
的高炉并不在国家限期淘汰范围内，但
小高炉技术指标再硬，在节能环保上也

和大装备差出好几个数量级。
“不能只考虑贡献了多少税收，更要

担负起应有的社会责任，做唐山市民的
好邻居。”唐钢董事长、党委书记王兰玉
强调。除了 3座高炉外，唐钢还淘汰了 5
座工艺陈旧的石灰窑、3 台 60 平方米烧
结机、1 座 8 平方米竖炉，并且同时下大
力气开展技术创新。

一番大规模改造后，唐钢创下全球钢
铁企业吨钢占地面积最小、绿化覆盖率最
大的纪录，一座清洁钢厂出现在唐山市民
面前。如今的唐钢，所有的厂房和办公楼
都被刻意刷成了浅色，意在提醒每一个唐
钢人，珍惜目前来之不易的清洁环境，把
环保工作坚持不懈地做下去。

中共十八届三中全会于 2013 年 11 月 9 日至 12 日在
北京举行。全会由中央政治局主持。中央委员会总书记
习近平作了重要讲话。听取和讨论了习近平受中央政治
局委托作的工作报告，审议通过了《中共中央关于全面深
化改革若干重大问题的决定》。习近平就《决定（讨论
稿）》向全会作了说明。

全会研究了全面深化改革若干重大问题，认为改革
开放是党在新的时代条件下带领全国各族人民进行的新
的伟大革命，是当代中国最鲜明的特色，是决定当代中国
命运的关键抉择，是党和人民事业大踏步赶上时代的重
要法宝。面对新形势新任务，全面建成小康社会，进而建
成富强民主文明和谐的社会主义现代化国家、实现中华
民族伟大复兴的中国梦，必须在新的历史起点上全面深
化改革。

全会强调，全面深化改革，必须高举中国特色社会主
义伟大旗帜，以马克思列宁主义、毛泽东思想、邓小平理
论、“三个代表”重要思想、科学发展观为指导，坚定信心，
凝聚共识，统筹谋划，协同推进，坚持社会主义市场经济
改革方向，以促进社会公平正义、增进人民福祉为出发点
和落脚点，进一步解放思想、解放和发展社会生产力、解
放和增强社会活力，坚决破除各方面体制机制弊端，努力
开拓中国特色社会主义事业更加广阔的前景。

全会指出，全面深化改革的总目标是完善和发展中
国特色社会主义制度，推进国家治理体系和治理能力现
代化。

全会指出，要紧紧围绕使市场在资源配置中起决定
性作用深化经济体制改革，坚持和完善基本经济制度，加
快完善现代市场体系、宏观调控体系、开放型经济体系，
加快转变经济发展方式，加快建设创新型国家，推动经济
更有效率、更加公平、更可持续发展；紧紧围绕坚持党的
领导、人民当家作主、依法治国有机统一深化政治体制改
革，加快推进社会主义民主政治制度化、规范化、程序化，
建设社会主义法治国家，发展更加广泛、更加充分、更加
健全的人民民主；紧紧围绕建设社会主义核心价值体系、
社会主义文化强国深化文化体制改革，加快完善文化管
理体制和文化生产经营机制，建立健全现代公共文化服
务体系、现代文化市场体系，推动社会主义文化大发展大
繁荣；紧紧围绕更好保障和改善民生、促进社会公平正义
深化社会体制改革，改革收入分配制度，促进共同富裕，
推进社会领域制度创新，推进基本公共服务均等化，加快
形成科学有效的社会治理体制，确保社会既充满活力又
和谐有序；紧紧围绕建设美丽中国深化生态文明体制改
革，加快建立生态文明制度，健全国土空间开发、资源节
约利用、生态环境保护的体制机制，推动形成人与自然和
谐发展现代化建设新格局；紧紧围绕提高科学执政、民主
执政、依法执政水平深化党的建设制度改革，加强民主集
中制建设，完善党的领导体制和执政方式，保持党的先进
性和纯洁性，为改革开放和社会主义现代化建设提供坚
强政治保证。 (新华社北京 11月 3日电)

中共十八届三中全会

与 全 面 深 化 改 革

新华社香港 11 月 3 日电 （记者牛琪） 香港“保普
选、反占中”大联盟发起的支持警方签名行动 3 日零时顺
利结束，签名数字总计达到 1835793 个，其中 495183 人
参加网络签名，街站签名数为 1340610个。

“保普选、反占中”大联盟代表 3 日到香港特区政府
总部，会见特区政府政务司司长林郑月娥及保安局局长
黎栋国等，递交了所收集到的逾 183万个签名。

本次签名行动于 10 月 25 日正式启动，共为期 9 天，
期间设立街站和网上签名，参加者要在签名前出示身份
证，每人只可签名一次，不得重复签名。

据介绍，本次签名行动只接受香港居民参加，减少了
非香港居民的参与，人数却不减反增。此外，海外香港居
民与年轻市民参加签名的比率也明显增加。

“保普选、反占中”大联盟发言人周融指出，签名行动
发出了香港市民的最强声音——还路于民、恢复秩序、维
护法治，并支持警方执法。这也是对非法“占中”发起者
动辄声称代表所有香港人的最有力回应。本次签名代表
香港的主流民意，请非法占领者回家、让路、守法。

“保普选、反占中”大联盟另一位发言人吴秋北说，大
联盟将约见香港特区立法会议员，要求他们作为民意代
表，回应社会主流民意的声音，尽快化解危机，维护香港
的法治，维护香港大部分市民的权益。

香港支持警方签名行动
共 收 到 逾 183 万 个 签 名

扫一扫更多精彩报道

本报北京 11 月 3 日讯 记者郑彬报道：首都各界人
士学习中央民族工作会议精神座谈会今天在北京举行。
全国政协副主席、国家民委主任王正伟出席会议并讲
话。王正伟要求，切实把各方面的思想认识统一到中央
关于民族工作的大政方针上来，把各民族的智慧和力量
凝聚到实现伟大的中国梦上来，努力开创民族团结进步
事业新局面。

王正伟指出，要牢牢把握以下几点：一是牢固树立
“家底”意识；二是不断增强道路、理论、制度自信；三是充
分发挥民族区域自治的制度优势；四是大力践行各民族
手足相亲、守望相助的理念；五是切实加快民族地区全面
建成小康社会步伐；六是要把增强文化认同摆在更加突
出的位置。

座谈会上，首都各界人士代表发言，畅谈了学习中央
民族工作会议精神的认识和体会，传递了拥护中央关于
民族工作重大决策部署的心声。

首都各界人士学习中央民族工作
会 议 精 神 座 谈 会 举 行

图为技术改造完成后的河北裕华热电一号机组。 本报记者 刘松柏摄


